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TURISMO

NOCHE MÁS LARGA

¿CONCEJO DELIBERANTE Y/O 
CONVENCIONAL CONSTITUYENTE?

“LO FACTIBLE E INMEDIATO ERA LLEGAR 
HASTA EL ACCESO DEL PARQUE NACIONAL”

Está destinado a los penúltimos años de colegios secundarios. Se 
busca crear conciencia ambiental en los jóvenes. Las inscripciones 
arrancan el lunes.

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA EL 
CONCURSO “RECICLÁ Y VIAJÁ”

El presidente de la Cámara de Turismo, 
Ángel Brisighelli, comparó la situación 
actual con la del año pasado, y dijo que 
en 2021 “se desarrolló en un contexto 
completamente diferente”

MÁS DE 1100 
ARTISTAS LOCALES

A un mes de que comience la reforma de la carta orgánica, el Concejal Pino 
confirmó que hay dos opciones, que funcionen en paralelo o que 
entre en receso el Concejo Deliberante.

El titular de Vialidad Provincial, Edardo Sandri, se refirió a la firma del llamado 
a licitación para pavimentar el tramo desde la Avenida Leandro N. 
Alem hacia el ingreso del Parque Nacional.

BUENAS 
EXPECTATIVAS PARA 
LA TEMPORADA
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El Plan de Fortalecimiento de la OSEF además incluye la pronta certificación 
de la deuda de la Rupe con la obra social y de la obra social con 
los hospitales.
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USHUAIA

Entre las noches del 11 al 21 de 
junio, habrá un promedio de 
entre 10 y 12 presentaciones 
artísticas por jornada. El 90% de 
las presentaciones son de artistas 
locales.

PROVINCIALES

OSEF YA CANCELÓ CERCA DE 
$600 MILLONES DE DEUDA
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El Municipio de Río Grande invi-
ta  a las escuelas secundarias, tanto 
públicas como privadas, a partici-
par de la segunda edición del con-
curso “Reciclá y Viajá”, mediante el 
cual podrán ganar importantes pre-
mios destinados a financiar su viaje 
de egresados.

Para inscribirse, las escuelas in-
teresadas deben acercarse a la Se-
cretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente (Perito moreno y Piedra-
buena) desde el próximo lunes 13 
hasta el 24 de junio inclusive. 

A través de este Concurso, el Mu-

Está destinado a los penúltimos  años de colegios secundarios. Se busca crear conciencia ambiental en los jóvenes, a la vez 
que los mismos tengan la oportunidad de ganar importantes premios para su viaje de egresados. Las inscripciones arrancan 
el lunes 13 de junio y se extienden hasta el próximo 24, inclusive. Los colegios interesados en participar deben acercarse a la 
Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente (Perito moreno y Piedrabuena).

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA EL CONCURSO 
“RECICLÁ Y VIAJÁ”

RÍO GRANDE

El presidente del Concejo Deli-
berante, Juan Carlos Pino explicó 
cómo se desarrollará la actividad 
en el Concejo Deliberante, mien-
tras se lleva a cabo la Convención 
Constituyente que reformará la 
Carta Orgánica municipal.

Según Pino, “hay dos posicio-
nes respecto al tema, una es que 
el Concejo siga funcionando de 
manera paralela a la Convencional 
Constituyente”.

La otra “tiene que ver con lo que 
establece la Carta Orgánica en su 
artículo 112, donde establece que 
todo el personal y las instalaciones 
del Concejo tiene que estar al servi-

cio de la Constituyente, a partir de 
eso se interpreta que debe haber 
un receso”, agregó el concejal.

“Yo entiendo que deberá entrar 
a un receso, sino la otra opción es 
que asuman los reemplazos de 
los concejales que pidan licencia. 
También se enviaron notas al Juz-
gado Electoral. Lo que no pode-
mos hacer es no respetar la Carta 
Orgánica en ese artículo 112”, dijo 
Pino por FM Masters.

“Estamos supeditados al ser-
vicio jurídico y a la interpretación 
que se le da a esto”, remarcó.

En el caso de que el Concejo 

fin de que más jóvenes se compro-
metan con el cuidado del medioam-
biente, el reciclado y la separación 
de residuos. 

La actual Gestión Municipal en-
tiende que generar conciencia am-
biental es una tarea que involucra 
a todos los actores de la sociedad, 
por ello es tan importante que las 
juventudes de la ciudad se sumen 
a la iniciativa y contribuyan, en 
definitiva, a mejorar la calidad de 
vida de la comunidad y a continuar 
construyendo una Río Grande para 
toda la vida.

nicipio busca crear conciencia am-
biental en los jóvenes, a la vez que 
aprendan sobre el reciclaje en nues-
tra ciudad y se multipliquen las ac-
ciones en el resto de la comunidad 
riograndense. 

Para inscribirse, cada escue-
la deberá designar a un delegado, 
mayor de edad, puede ser algún 
padre, tutor o directivo de la insti-
tución. Cada escuela deberá juntar 
la mayor cantidad posible de bote-
llas PET (Plástico N° 1), las cuales 
serán pesadas en kilogramos por el 
Municipio (no habrá límite de peso 

para los materiales reciclables). Las 
botellas PET deberán estar sin tapa 
ni etiqueta, limpias y sin líquido en 
su interior.   

El pesaje iniciará el 1° de agos-
to y se designará un día específico 
a cada colegio para que las puedan 
acercar, una vez por semana, para 
su pesaje. Cada vez que se pesen los 
materiales, se le dará un remito al 
delegado para que vayan llevando 
la cuenta de cuánta cantidad llevan 
juntada. 

Cabe destacar que este año ha-
brá dos colegios ganadores con el 

CÓMO SERÁ LA ACTIVIDAD LEGISLATIVA DURANTE 
LA CONVENCIONAL CONSTITUYENTE

Deliberante continúe sus activida-
des, los suplentes de la lista 2019 

del bloque FDT será Hugo Romero 
y Noelía Trentino.
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FUNDACIÓN GARRAHAN 
RECONOCIÓ A EMPLEADOS 
JUDICIALES

Se trata de trabajadores del 
área de Servicios Generales del 
Poder Judicial que prestan fun-
ciones en el Distrito Judicial Sur. 
El reconocimiento fue por la labor 
que llevan adelante desde hace 
más de 16 años, en el Programa de 
Reciclado y Medio Ambiente de la 
Fundación Garrahan.

Viviana Remy, representante 
del Programa de la Fundación Ga-
rrahan en Ushuaia fue la encarga 
de entregar los diplomas de reco-
nocimiento a los empleados que 
sigilosamente realizan la logística 
para juntar y llevar el papel que se 
recicla en la institución.

Cabe mencionar que el Poder 
Judicial hace más de 16 años co-
labora con la donación de papel 
para el Programa de Reciclado 
y Medio Ambiente, tiempo en el 
que se consolidó como una de las 
organizaciones más sostenidas en 
el tiempo a nivel provincial.

En tal sentido, se destacó al 
equipo humano de trabajo inte-
grado por: Daniel Vidal, Matías 
Sebeca, Ariel Aquino, Mario Vinet, 
Nazareno Caballero, Alfredo Gó-
mez, Facundo Brua, Silvio Kubas, 
Matías Solier y Maximiliano Ful-
llana, por ser un grupo sostenido, 

El titular de Vialidad Provincial, 
Edardo Sandri, se refirió a la firma del 
llamado a licitación para pavimentar 
la sección que recorre desde el em-
palme de la Avenida Leando N. Alem 
hacia el ingreso del Parque Nacional 
Tierra del Fuego de Ushuaia. En los 
´próximos días se hará el llamado a 
licitación.

“En el proyecto está incluido todo 
el pavimento hasta La Pataia. Lo fac-
tible e inmediato era llegar hasta el 
acceso del parque. Lo otro, si bien, el 
proyecto está, intervienen otros ju-
gadores. Hay que meterse dentro del 
Parque nacional, y eso genera otro 
tipo de cosas”, dijo Sandri por FM 
Masters.

“Esta parte que tiene menos com-
plejidad administrativa la hacemos, 
el pedido del gobernador es que se 
haga hasta Bahía La Pataia. Después 
interviene parques nacionales, con 
estudios ambientales, y de ese tipo 
que son bastante más complejos”, 
agregó.

El funcionario adelantó que tam-
bién se está trabajando en un proyec-
to para pavimentar las calles interio-
res del parque. “Hay que avanzarlo, 
está bueno”, dijo.

También fue consultado sobre la 

pavimentación de la Ruta Provincial 
N°1 Cabecera del Lago Fagnano, que 
une la ciudad de Tolhuin con la Hos-
tería Kaikén.

“Avanzó a muy buen ritmo, se hi-
cieron las puntas, ya están termina-
das. También se hizo la bajada de la 
Hosteria Kaikén. Ahora está parada 
desde el 27 de abril por la veda. Creo 
que es una obra que se arranca en 
septiembre y debería estar terminada 
en marzo”, informó Sandri.

“Cuando nos hicimos cargo de la 
gestión, la bajada estaba destrozada, 
la primera temporada la mejoramos, 
hoy está asfaltada. Hay que tener me-
moria con lo que habíamos encon-
trado, tenía un suelo muy malo, abajo 
había turba, era compleja y hoy esta 
asfaltada”, aseguró.

Y agradeció al personal de Viali-
dad Provincial “porque a las 2 de la 
mañana la ruta estaba despejada de 
nieve”.

“Tenemos maquinas apostadas 
en la Ruta, en Almanza, Tolhuin y la 
Ruta 18, y en el norte, que está me-
nos nevado, estamos preparados con 
las maquinas en marcha. Mi aplauso 
para los muchachos, porque salieron 
a las 6 de la mañana para sacar nie-
ve”, concluyó.

OBRAS PÚBLICAS INTERÉS GENERAL

permanente y comprometido con 
acciones que contribuyen al desa-
rrollo de recursos para la Funda-
ción Garrahan.

También, el reconocimiento lo 
recibió el prosecretario de Registro 
y Archivo, Dr. Enrique Marota, en 
agradecimiento a la colaboración 
realizada por su equipo de trabajo.

“Los momentos de agradecer 
se comparten con mucha alegría. 
Nuestros encuentros siempre son 
en las juntadas dónde recibimos 
mucha carga. Hoy, les agradecí el 
compromiso de tantos años, la 
prolijidad y dedicación”, manifestó 
Remy, luego de la entrega de certi-
ficados.

El Programa de Reciclado y Me-
dio Ambiente de la Fundación co-
menzó en 1999 con el reciclado de 
papel, en 2006 se sumaron las tapi-
tas plásticas, en 2008 las llaves de 
bronce y en 2018 las latitas de ga-
seosa.

A su vez, realizan campañas de 
otros materiales como placas ra-
diográficas, cables, CDs y DVDs, 
etc. También, llevan adelante el 
Programa de Compactación de 
Chatarra donde se reciclan mate-
riales como automóviles, rezagos 
de buques y aviones.

“LO FACTIBLE E INMEDIATO 
ERA LLEGAR HASTA EL 
ACCESO DEL PARQUE 
NACIONAL”

POLICIALES
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Así lo afirmó el presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli, en torno a las proyecciones para la temporada de 
invierno.

BRISIGHELLI: “LAS EXPECTATIVAS QUE TENEMOS PARA 
ESTE AÑO SON MUY BUENAS”

Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

nomyl, con el fin de dar a conocer 
lo que es la producción local, con-
siderando que se trata de una par-
te esencial de la economía de Río 
Grande.

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, “fue una nueva 
propuesta que impulsamos para 
que los vecinos y vecinas puedan 
conocer nuestra industria. La pri-

“Lo del año pasado fue fuera de 
lo normal, se desarrolló en un con-
texto completamente diferente. Ve-
níamos de un año encerrados, con 
fronteras cerradas y Ushuaia era el 
único destino con nieve. Fueron 
cuestiones que se alinearon para 
que ocurriera. No es realista pen-
sar que esta temporada será igual 
o mejor”, dijo Brisighelli por Radio 
Nacional Ushuaia.

Y agregó: “No se repetirá la cues-
tión de las fronteras cerradas. Todas 
las personas que suelen viajar al 
exterior, lo podrán hacer. Aunque 
también es real que podrán ingre-
sar personas al país y estamos muy 
esperanzados por recibir al turis-
mo brasileño. Sobre todo a los es-
quiadores, que hace tres años que 
no pueden salir de su país. Es poco 
probable que, nuevamente, seamos 
el único destino con nieve”.

Respecto al posicionamiento de 
Ushuaia en el Hot Sale, Brisighelli 

comentó que “en estas promocio-
nes Ushuaia funciona muy bien. 
Normalmente nos comparan con 
Bariloche, por similitud. Pero siem-
pre nos debemos acordar que ese 
destino tiene 6 veces la cantidad de 
camas que Ushuaia. Que tengamos 
el volumen como para comparar-
nos, es una excelente noticia”.

Sobre la competencia de Us-
huaia frente a otros destinos, Brisi-
ghelli comentó que “históricamente 
hay algo de reticencia para Ushuaia, 
porque suele estar más lejos de los 
grandes centros económicos. Ese 
suele ser el primer argumento en 
contra de nuestro destino. Pero la 
experiencia a lo largo de estos años 
es que, cuando esa gente decide ve-
nir a probar, tenemos un porcentaje 
de repitencia muy alto. La gente re-
pite nuestro destino”.

Y manifestó que “la mayor ven-
taja de la temporada del año pasa-
do, es un gran volumen de gente 

TURISMO

que salió muy conforme, porque 
los niveles fueron extremadamente 
buenos, y volverá a repetir.

En cuanto al Previaje, Brisighelli 
ponderó que “fue un gran progra-
ma, pero no es sustentable en el 
tiempo. No es realista, no se puede 
defender que el Estado subvencio-
ne la promoción de Mar del Plata en 
enero”.

“Pero cómo se viene hablando 
de que funcione como promoción 
de destinos emergentes o de pro-
moción en contratemporada, pue-
de ser una herramienta muy intere-
sante. Nosotros estamos con niveles 
que no son los del verano, pero que 
son de dos o tres veces el volumen 
de pasajeros en temporadas norma-
les”, continuó.

Asimismo, destacó que “si tene-
mos un programa que nos permite 
multiplicar por dos los niveles más 
bajos en temporada baja, es algo 
muy bueno. Porque el trabajo de 

temporada pasaría a ser trabajo de 
año completo, eso es muy impor-
tante”.

Finalmente fue consultado por la 
situación de los alojamientos tem-
porarios informales y expuso que 
“la informalidad es una decisión. 
Porque están todas las condiciones 
para formalizarse. Pero es mucho 
más económico no pagar emplea-
dos según los convenios colectivos, 
luz, gas, agua e ingresos brutos. Es 
un pedido continuo de las diferentes 
cámaras a los gobiernos sobre hacer 
una fiscalización más estricta”.

“El Estado es un monstruo de 
muchas cabezas. Hay muchas áreas 
que no necesariamente están afec-
tadas al turismo y que tienen res-
ponsabilidad en esto. Reconozca-
mos que a esta altura del partido, 
quien no se ha formalizado es por-
que tomó la decisión de no hacerlo. 
La normativa de regularización tie-
ne varios años”, cerró.
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Por Silvana Minué-En el marco 
del Día de los y las Periodistas, la 
Asociación Mutual de los trabaja-
dores de Prensa de Tierra del Fuego 
llevó adelante un acto conmemora-
tivo en la Plazoleta de los Periodis-
tas José Luis Cabezas.

Con presencia de funcionarios 
municipales y provinciales, traba-
jadores de prensa y público general 
se conmemoró el 7 de junio, fecha 
que se instauró para celebrar el Día 
del Periodista en Argentina. Esto se 
debe a que, en esa fecha, pero del 
año 1810, el político y abogado Ma-
riano Moreno fundó La Gazeta de 
Buenos Ayres, el primer periódico 
de la etapa independentista argen-
tina.

El encuentro sirvió además para 
dar un sentido homenaje a los cole-
gas fallecidos a través de un minuto 
de silencio.

En las palabras alusivas, el pre-
sidente de la Asociación, Marcelo 
Casanova, hizo reflexión del signi-
ficado de la tarea periodística. “Es 
nuestro deber hacer una profunda 
reflexión sobre la clase de periodis-
mo que se lleva adelante en el país 

El encuentro sirvió además para dar un sentido homenaje a los colegas fallecidos a través de un minuto de silencio. Se destacó 
la labor periodística de Daniel Guzmán.

TRABAJADORES DE PRENSA CONMEMORARON SU DÍA

USHUAIA

de la cual la ciudad de Ushuaia y la 
provincia Tierra del Fuego no está 
exenta. Luego de 212 años nos de-
bemos preguntar si fueron en vano 
la acción de Mariano Moreno, si la 
lucha y persecuciones de diversos 
colegas en las dictaduras fue en 
vano y si la emblemática carta que 
escribió Rodolfo Walsh el mismo de 
su desaparición y posterior asesina-
to también fue en vano. Creo que 
no y lo que abrazamos esta profe-
sión sin creernos superior a nadie 
debemos retomar esas banderas y 
pregonar esa clase de periodismo 
comprometido, veraz y certero que 
no se anidada ante el poder de tur-
no”, aseveró.

En otro punto del acto, se reco-
noció al colega y ex veterano Daniel 
Guzmán “por su valentía, su gran 
corazón y su gran voluntad para que 
la Causa Malvinas siga en escuelas, 
universidades, en todo lugar donde 
pueda inculcarle a la población los 
derechos y soberanía que tenemos 
como país libre en nuestras Islas 
Malvinas”.

Por su parte, Guzmán llamó a 

“hablar de lo que pasa ahora en 
Malvinas” ya que “hace 40 años, 
cuando dejamos la isla en manos 
de británicos, ellos ocupaban 74 
mil metros cuadrados de territorio 
argentino, 40 años después ocupan 
1.600.000 metros cuadrados. Enton-
ces hay que hablar de la ocupación 
británica en la jurisdicción de Tie-
rra del Fuego. Hay que investigar lo 
que sucede, anualmente se llevan 

toneladas de recursos pesqueros de 
nuestro territorio. Así de esa mane-
ra podemos honrar a quienes deja-
ron la vida por nuestra soberanía”.

El acto finalizó con la entonación 
de la Marcha de Malvinas. Partici-
paron el legislador Federico Sciura-
no, la subsecretaria de Vinculación 
Institucional, María José Calderón y 
la ministra de Obras y Servicios, Ga-
briela Castillo.
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El acuerdo se firmó en Casa Tierra 
del Fuego, donde estuvieron presen-
tes, además, el ministro Jefe de Gabi-
nete, Agustín Tita, y el secretario de 
Representación Oficial, Maximiliano 
D’Alessio.

Castiglione informó que este 
convenio surge “de la necesidad de 
brindar seguridad a las familias que 
deban alquilar o renovar el alquiler 
de una vivienda para que estudien 
sus hijos o hijas en la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires y, de esta 
manera, evitar posibles estafas y 
también para agilizar el pedido de 
seguro de caución cuando no se 
acepten, como garantes, a ciudada-
nos que no residan en esta ciudad”.

Para este último caso, el Secreta-
rio comunicó que “con la firma del 

El secretario de Desarrollo e Inversiones, Ariel Castiglione, firmó un convenio con el presidente de la Cámara Inmobiliaria 
Argentina, Alejandro Bennazar, destinado a acompañar a las familias fueguinas que tengan que alquilar o renovar el alquiler 
de una vivienda en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

ACUERDO PARA ACOMPAÑAR A FAMILIAS QUE 
DEBAN ALQUILAR EN BUENOS AIRES

convenio, el cual no genera gasto 
para el Estado, se estableció una co-
laboración mutua entre la Cámara 
Inmobiliaria Argentina y entidades 
bancarias, como los bancos Nación 
y Tierra del Fuego, para financiar el 
seguro de caución, en cuotas fijas y 
sin interés, hasta tantos meses que 
dure el contrato”.

“El tema de la garantía es una 
preocupación constante para todas 
las familias que tienen que alquilar 
una vivienda en Buenos Aires. En 
muchos casos deben pagar costosas 
pólizas de caución que se suma a los 
gastos de mudanza, pasajes y acon-
dicionamiento del nuevo hogar de 
sus hijos que vienen a estudiar a esta 
ciudad”, agregó Castiglione.

“Otro de los puntos, tiene que 

ver con la seguridad al momento de 
alquilar y evitar estafas con las re-
servas que se pagan cuando se elige 
una potencial vivienda de manera 
virtual. Por este motivo, el acuerdo 
establece la posibilidad que la Cá-
mara Inmobiliaria Argentina, una 
organización sin fines de lucro y con 
más de 40 años de experiencia, pue-
da chequear si la inmobiliaria, por la 

cual se va a realizar la operación fi-
gura entre sus asociadas o, en su de-
fecto, existe como entidad habilitada 
para tal fin”, concluyó el funcionario.

Para mayor información, los inte-
resados podrán comunicarse con la 
Secretaría de Desarrollo e Inversio-
nes, al teléfono 11 3629-7009 o por 
mail a desarrolloeinversionescaba@
gmail.com

SE PRESENTÓ EL FESTIVAL “EL 
BOXEO NOS UNE”

El Municipio, a través de la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana, 
continúa sumando políticas re-
feridas a la tenencia responsable 
de mascotas. En este sentido, a las 
jornadas de castración masiva y 
de vacunación antirrábica, se su-
maron también jornadas educati-
vas, que buscan lograr que entre 
todos y todas cuidemos responsa-
blemente a nuestras mascotas.

La Dirección de Servicios Ve-
terinarios recorrerá las institucio-
nes educativas de la ciudad, con 
el fin de acercar información a 
niños, niñas y jóvenes, para con-
cientizar  y  lograr afianzar a Río 
Grande como ciudad Mascotera.

Se trata de charlas de “Tenen-
cia Responsable” que el Muni-
cipio ofrecerá en cada escuela o 
colegio que así lo requiera acer-
cando información y realizando 
juegos, con “Tene” nuestra mas-
cota, que colabora y ayuda en to-
das las actividades.  

La primera jornada educativa 
se realizó en la Escuela Cono Sur, 

En la mañana del lunes tuvo lugar, 
en el Museo Municipal “Virginia Cho-
quintel”, la presentación del festival 
“El Boxeo nos une”. El mismo se lle-
vará a cabo el próximo viernes, desde 
las 20:30 horas, en las instalaciones 
del Polideportivo “Carlos Margalot”.   

El evento es organizado por las Es-
cuelas “2 de Abril” y “Fin del Mundo”; 
y cuenta con el acompañamiento de 
la Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud del Municipio de Río Grande.   

La presentación estuvo a cargo 
de los organizadores Oscar Troco y 
Pedro Gómez, quienes contaron de-
talles acerca de las peleas y los pu-
gilistas que se enfrentarán en ellas. 

compartimos con los alumnos, 
alumnas y docentes diversos tips, 
recomendaciones y un librito de 
juegos denominado “Jugando con 
Tenencia”. 

Entre las recomendaciones 
que se brindan, se encuentran: 
el pasear a nuestra mascota con 
correa, collar y bozal en la vía pú-
blica; levantar la caca de nuestra 
mascota cuando salga de paseo; 
evitar que nuestra mascota se pe-
lee o muerda a otros animales o a 
personas; colocar el chip y regis-
trar a nuestra mascota; llevarlos 
al veterinario dos veces al año; 
cuidarlos del frío; y nunca dejar-
los sueltos en la vía pública, entre 
otras. 

La propuesta consiste en re-
correr la ciudad y sus estableci-
mientos educativos,  generando 
una red de conciencia y sensibili-
zación que logre como resultado 
una ciudad comprometida, cons-
ciente  y empática con sus masco-
tas y los espacios públicos.

Aclarando, además, que se cobrará 
un bono contribución de 500 pesos.   

Por su parte, el subsecretario de 
Deportes, Diego Radwanitzer, expre-
só que “acercar a nuestros jóvenes al 
deporte, transmitir valores y cons-
truir comunidad son los objetivos 
que tenemos, para eso trabajamos”.   

Por último, la directora general de 
Deportes, Silvana Canalis, manifestó 
que “el Boxeo es un deporte genuino 
de Río Grande con mucha historia y 
trascendencia; y que a día de hoy se 
ha extendido a distintos puntos de la 
ciudad por lo que se debe continuar 
apoyando para seguir creciendo”.

RÍO GRANDE

OBRAS PÚBLICAS 
RÍO GRANDE

PROVINCIALES

COMENZARON LAS CHARLAS DE 
“TENENCIA RESPONSABLE”

RÍO GRANDE
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Esta línea impulsada por el 
MINCyT a través del COFECyT se 
realiza mediante la adjudicación 
de aportes no reembolsables. En 
este caso se procura contribuir a 
la federalización de la ciencia y 
la tecnología promoviendo una 
cultura innovadora territorial e 
inclusiva, orientada a disminuir 
las asimetrías en el acceso al co-
nocimiento científico y tecnoló-
gico, en un todo congruente con 
los Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible (ODS) propiciados por la 
UNESCO.

Se financiarán proyectos inno-
vadores y que posean una transfe-
rencia efectiva. Cada proyecto no 
podrá ser inferior a $10.000.000, 
se deberá realizar en el plazo de 1 
año y el ANR no podrá exceder el 
80% del costo total del proyecto.

Los Proyectos Federales de In-
novación 2022 tienen como ob-
jetivo dar solución a problemas 
sociales, productivos y ambien-
tales concretos, de alcance mu-
nicipal, provincial y regional en 
la República Argentina, a través 
del financiamiento de proyectos 
de generación y transferencia del 
conocimiento científico-tecnoló-
gico. Los proyectos deberán nacer 
del acuerdo entre una institución 
que identifica y plantea un pro-
blema a resolver y la institución 
que aporta un desarrollo innova-
dor a través de la solución cientí-
fico-tecnológica.

La institución responsable de 

La Secretaría de Ciencia y Tecnología dependiente del Ministerio 
de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia 
de Tierra del Fuego AIAS, convoca a presentar proyectos en 
la convocatoria Proyectos Federales de Innovación 2022 (PFI 
2022) del Consejo Federal de Ciencia y Tecnología (COFECyT). 

CONVOCATORIA PARA 
PROYECTOS FEDERALES 
DE INNOVACIÓN 2022

esta convocatoria será la encar-
gada de la coordinación y ejecu-
ción del proyecto, y tendrá a su 
cargo la firma del convenio de 
subvención que podrán ser ins-
tituciones del Sistema Científico 
y Tecnológico Nacional o Provin-
cial (Universidades, CONICET, 
INTA, INTI, EEAOC, INA, etc.); 
empresas públicas o privadas con 
actividades en I+D+i; organismos 
públicos nacionales, provinciales 
y municipales con densidad téc-
nica económica y de gestión para 
garantizar la concreción exitosa 
del proyecto.

Los proyectos que se presen-
ten a este financiamiento debe-
rán contar con el aval de la Secre-
taría de Ciencia y Tecnología de la 
provincia, la cual está acreditada 
ante el COFECyT y será la encar-
gada de evaluar en concordancia 
con los Vectores de Desarrollo So-
cial (VeDSPA) y Productivo de las 
Agendas Territoriales Integrado-
ras (ATI) elaboradas para el Plan 
Nacional de Ciencia, Tecnología e 
Innovación 2030. La elegibilidad 
estará a cargo de la Subsecretaría 
de Federalización de la Ciencia, 
Tecnología e Innovación del MIN-
CyT y la evaluación científico-tec-
nológica de factibilidad la realiza-
rán las/los evaluadores externas/
os.

La convocatoria se encontra-
rá vigente hasta el 16 de Julio de 
2022. Las bases y condiciones 

para participar de la convocatoria 
pueden encontrarse en la página 
de COFECyT

https://www.argentina.gob.
a r / c i e n c i a / c o f e c y t / f i n a n c i a -
m i e n t o / c o n vo c a t o r i a s - a b i e r-
tas-del-cofecyt/pfi-2022

Además, se realizará una char-
la informativa virtual para eva-
cuar dudas de la presente con-

RÍO GRANDECOFECYT 

vocatoria, el jueves 9 de junio a 
las 14hs. Por cualquier consulta 
y aplicación, remitirse al correo 
electrónico

planificacion.cyt@tdf.edu.ar
para ver la factibilidad de la 

presentación de los proyectos y 
poner a disposición asesorías para 
la formulación de proyectos en 
esta línea de financiamiento.
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El entrenamiento está com-
puesto por técnicas que van des-
de ejercicios de sensopercepción, 
pasando por ciertas referencias al 
yoga, el fitness, la danza y algunas 
acrobacias.

El taller tendrá lugar el próximo 
sábado 11 y domingo 12 de junio, 
de 10 a 14 hs, en el salón “A” del Po-
lideportivo Augusto Lasserre.

Está dirigido a artistas en gene-
ral, actores en todas sus expresio-
nes, estudiantes de circo, amantes 

El Instituto Municipal de Deportes invita a participar del taller “La potencia de un movimiento”, que será brindado por Gastón 
Exequiel Sanchez, en el marco de La Noche Más Larga. 

CONVOCATORIA AL TALLER “LA POTENCIA DE UN MOVIMIENTO”

de las artes marciales, practicantes 
de yoga, instructores e instructo-
ras, escaladores, y a todas aquellas 
personas interesadas en aprender 
nuevos caminos en el movimiento y 
otra relación con el cuerpo.

El propósito de este taller es ins-
pirar y compartir la curiosidad por 
el cuerpo.

El taller es de carácter gratuito y 
las inscripciones se realizan a través 
del Facebook del IMD https://www.
facebook.com/IMDUshuaia/

TRABAJOS EN LA CALLE LUIS 
VERNET CON MAQUINARIA 
MUNICIPAL

 
Es en virtud de la Ordenanza 

municipal 4074/2019. Esta se-
mana los cambios corresponden 
a las calles Río Ewan; Juan Félix 
Russo; Camilo Giamarini; G. Ma-
torras (desde Punta Popper hasta 
Tapparello); y Caleta La Misión.  

El Municipio informa que, a 
partir de este martes 7 de junio, 
se verán modificados los sentidos 
de diversas calles del B° Malvinas 
Argentinas.   

En ese marco, el sentido de cir-
culación de las calles Río Ewan; C. 
Giamarini; y G. Matorras, será de 
Noreste a Suroeste. Mientras que, 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública continúa 
con los trabajos de sellado en las grie-
tas de la calle Luis Vernet, con maqui-
naria y personal del municipio. 

El coordinador de Trabajos en la 
Vía Pública y Prestación de Servicios 
Viales, Sergio Baiocchi explicó que 
“en consecuencia de las inclemencias 
del tiempo habían quedado pendien-
tes algunos de estos trabajos y ahora, 
que la temperatura nos permite tra-

la calle J. Félix Russo será de Su-
roeste a Noreste.   

Por su parte, la arteria Caleta 
la Misión tendrá sentido Noroes-
te - Sureste; y la calle Santa María 
Dominga Mazzarello, continuará 
siendo de doble circulación.  

Cabe destacar que el cambio 
de sentido de calles continuará 
de forma progresiva en el resto 
del barrio, por lo que se colocarán 
nuevos carteles nomencladores. 
Habrá presencia de trabajadores 
de Tránsito y Promotores Territo-
riales para guiar a los peatones y 
conductores.   

bajar, logramos avanzar”. 
De la misma manera destacó que 

“estas tareas de mantenimiento se 
llevan adelante con personal del mu-
nicipio y además, con la selladora que 
adquirió esta gestión por decisión del 
intendente, Walter Vuoto”. 

Baiocchi anticipó que “en los 
próximos días vamos a replicar estos 
trabajos de sellado en 12 de Octubre y 
Avenida Garramuño, luego en distin-
tos puntos de la ciudad”.

OBRAS PÚBLICAS 
RÍO GRANDE USHUAIA

USHUAIA

MÁS CAMBIOS DE SENTIDO DE 
CALLES EN EL BARRIO MALVINAS 
ARGENTINAS  
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LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ A PERIODISTAS EN SU DÍA 

Allí funcionarios del Municipio y 
los concejales Laura Avila y Gabriel 
de la Vega compartieron un lunch 
con integrantes de distintos medios 
de comunicación de Ushuaia, con 
quienes hablaron sobre la labor que 
realizan cada día para informar a la 
comunidad. 

El jefe de Gabinete municipal, 
Omar Becerra, llevó a los y las perio-
distas el saludo del intendente Wal-
ter Vuoto, y destacó “la importancia 
del periodismo de Ushuaia con sus 
ricos matices, ya que hay una diver-
sidad de opiniones que es destaca-
ble y respetable”. 

En esa línea, observó que “a ve-
ces no hay coincidencias con una 
mirada o una opinión pero hay un 
ejercicio responsable de esa voca-
ción admirable que es la comunica-
ción, en la coincidencia o en la di-
sidencia es muy loable la tarea que 
hacen día a día”. 

Asimismo, valoró el rol de la 
prensa en tiempos de COVID y re-
marcó que en los momentos más 
duros de pandemia “no se apaga-
ron los micrófonos” y “la gente de 
la prensa escrita, radial, televisiva y 
electrónica con sus palabras y con 
sus mensajes llegaron a la comuni-
dad para que supiera por dónde te-
níamos que caminar”. 

“El aporte de los trabajadores de 
prensa en estas circunstancias sir-
vió porque llevaron mensajes claros 
en los que también iban hilos de es-
peranza”, concluyó. 

Durante el encuentro se recor-
dó a Carlos Molina, Martín Chávez, 

La Municipalidad de Ushuaia agasajó a los trabajadores y trabajadoras de prensa de la ciudad en el Día del Periodista, en un 
encuentro que se realizó en la Antigua Casa Beban. 

Licitación Pública Nº 03/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PUBLICA N° 
03/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS PARA 
REPOSICIÓN DE STOCK PAÑOL DISTRIBUCIÓN DE LA DPE”, TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 71/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.525.000,00.

FECHA DE APERTURA: 22 DE JUNIO  DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE JUNIO DE 2022 - HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL 
FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS– LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA

Moncho Franco, Walter Silvero, Car-
los Peña, Germán Noguera, Roberto 
Cabezas, Horacio Ferreira Da Cá-
mara, Susana Febbroni, Mirna De-
lallosa, Alberto Seco, Fernando Igle-
sias, Luis Benito Zamora y Hernán 
Cellura, quienes con su voz y su plu-
ma ejercieron el oficio de informar 
a los vecinos y vecinas de Ushuaia.

USHUAIA
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OSEF YA CANCELÓ CERCA DE 
600 MILLONES DE PESOS DE 
DEUDA

A una semana de la presen-
tación del Plan de Acción para el 
Fortalecimiento de la Obra Social 
del Estado Fueguino, el organismo 
provincial ha conseguido saldar 
588.549.322,11 de pesos de deuda 
que se mantenía con prestadores y 
servicios.

Cabe recordar que el Gober-
nador Gustavo Melella encabezó 
el martes de la semana pasada 
la presentación del mencionado 
plan, que incluyó el pago total de 
la deuda histórica y sus intereses 
acumulados con el organismo que 
rondaba los 450 millones de pesos.

Gracias a esta fuerte capitali-
zación, al momento la OSEF ha 
transferido más de 40 millones de 
pesos para el pago de anestesistas; 
cerca de 3 millones a la Asocia-
ción Reencontrándonos; más de 
365 millones de pesos a Clínicas, 
Sanatorios y Hospitales; al igual 
que se transfirieron cerca de 163 
millones de pesos a profesionales 
médicos por sus prestaciones y 
se destinaron más de 17 millones 
para el pago de insumos, prótesis 
y otros.

El Plan de Fortalecimiento de 
la OSEF además incluye la pron-
ta certificación de la deuda de 
la Rupe con la obra social y de la 
obra social con los hospitales.

Cabe recordar que el Goberna-
dor anunció también, en la opor-
tunidad, una auditoría y asesoría 
externa “para establecer protoco-
los y un vademécum, con la fina-

El presidente del Instituto Fueguino de 
Turismo, Dante Querciali, acompañó 
la presentación llevada adelante por 
el Gobierno Nacional en el Centro 
Cultural Kirchner, encabezada por el 
Ministro de Turismo y Deportes de la 
Nación, Matías Lammens, de cara a 
lo que será la temporada de invierno 
2022.
Entre las medidas anunciadas se 
contempla la regionalización del 
Aeroparque Jorge Newbery y las 7 
nuevas rutas desde Brasil que tendrá 
46 vuelos semanales. Además, desde 
Uruguay, Chile, Colombia y Perú 
arribarán 47 vuelos semanales y habrá 
10 vuelos semanales con los Estados 
Unidos y 10 con Europa.
En este marco, el presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo 
celebró los anuncios y destacó tantos 
las acciones como el constante 
acompañamiento del gobierno 
nacional para impulsar la temporada 
invernal y recuperar el turismo 
receptivo.
“Esto es el resultado del trabajo 

conjunto entre la Nación y las 
Provincias, como también entre el 
sector público y privado, en pos de 
recuperar el turismo internacional 
que se vio significativamente 
disminuido debido a la pandemia. Sin 
duda alguna, aquella situación nos 
hizo visualizar el impacto económico 
que tiene el turismo en nuestro país 
y sobre todo en nuestra provincia”, 
destacó Querciali.
En la misma línea destacó, una vez 
más, la reactivación del turismo 
nacional que generó el Programa 
Nacional PreViaje que “durante esta 
temporada invernal continuaremos 
viendo a muchos viajeros de todo 
el país utilizando este beneficio. A 
nuestro destino el PreViaje le dio un 
gran impulso y gracias a ello, a esta 
altura del año aún estamos teniendo 
un importante volumen de turismo 
en la provincia, algo que nunca 
antes había sucedido”, amplió el 
funcionario provincial.
“Tenemos una muy buena proyección 
de cara al inicio de la temporada 
de invierno, ya que al día de la 
fecha contamos con un alto índice 
de reservas hoteleras, por lo tanto 
estamos expectantes de recibir a los 
viajeros que se encuentran ansiosos 
por iniciar la temporada de esquí y 
disfrutar de los atractivos naturales 
que ofrece el Fin del Mundo”, finalizó.
Por su parte, el ministro de Turismo 
y Deportes de la Nación, Matías 
Lammens, destacó: “Tenemos la 
expectativa de vivir un invierno 
récord, con cinco millones de turistas. 
Y estamos recuperando el turismo 
receptivo: esperamos llegar al millón 
de visitantes en la temporada, con 
gran foco en los países limítrofes, 
pero también tenemos una gran 
demanda de los Estados Unidos. 
Todo el gobierno está encolumnado 
en este objetivo, seguir impulsando 
a un sector estratégico de nuestra 
economía”.
Cabe mencionar que con el objetivo de 
consolidar la recuperación del turismo 
receptivo, el ministerio nacional junto 
al In.Fue.Tur. participaron en ferias 
y eventos turísticos internacionales, 
en encuentros comerciales con tours 
operadoras y en capacitaciones 
de destinos argentinos. También 
se llevaron adelante acciones de 
prensa con influencers de mercados 
estratégicos.

OBRAS PÚBLICAS 
“HEMOS TRABAJADO DE MANERA 
CONJUNTA PARA RECUPERAR EL 
TURISMO INTERNACIONAL” 

lidad de tener transparencia en las 
prestaciones y claridad de lo que se 
brinda”. 

“También será importante for-
talecer la auditoría médica porque 
inyectamos recursos y tenemos que 
optimizar en qué los invertimos. 
Asimismo queremos el incremen-
to de prestaciones médicas en los 
hospitales. Para eso habrá infraes-
tructura y recursos, porque los va-
mos a cuidar mucho más”, recalcó 
Melella.

Dentro de este paquete de medi-
das, además se determinó el incre-
mento en dos puntos de los aportes 
patronales, no personales. 

Además en los próximos días se 
estará firmando con la cámara de 
farmacias a nivel nacional un con-
venio para tener el servicio integral 
de dispensa de medicamentos en 
todas las farmacias propias y con-
venidas de la provincia y en el resto 
del país.

Otro punto que se pondrá en 
marcha es un consejo consultivo 
técnico junto a los sectores con par-
ticipación paritaria para el análisis 
de avances y planificación de obje-
tivos. 

Gustavo Melella resaltó que “con 
estas acciones volvemos a poner en 
pie nuestra obra social. Estas medi-
das buscan capitalizar la obra social 
y darle esa fuerza de control y de 
auditoría que tiene que tener, pero 
por sobre todas las cosas brindar el 
mejor servicio a sus afiliados”.

PROVINCIALES INFUETUR
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MELELLA RECIBIÓ AL EMBAJADOR DE EMIRATOS ÁRABES 

El Gobernador Gustavo Melella, 
recibió en Casa de Gobierno al Em-
bajador de  Emiratos Árabes Unidos 
en la Argentina, Saeed Abdulla Saif 
Joula Alqemzi, quien visitó la pro-
vincia para interiorizarse sobre el 
perfil productivo de Tierra del Fue-
go y las posibilidades de inversión a 
futuro.

El Emisario estuvo acompañado 
por el representante de negocios en 
Argentina del Grupo Inversor Al-
bwardy, Marcelo Wolodarsky, junto 
a quien mantuvo un encuentro con 
la ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione; el secreta-
rio de Malvinas, Antártida, Islas del 
Atlántico Sur y Asuntos Internacio-
nales, Andrés Dachary; el Secretario 
de Hidrocarburos, Alejandro Agui-
rre; el Presidente del In.Fue.Tur., 
Dante Querciali y el Presidente de 
la Dirección Provincial de Puertos, 
Roberto Murcia. 

Al respecto, el Gobernador des-
tacó la importancia de la visita del 
Embajador “quien se mostró muy 
interesado en todo lo relacionado 
a la actividad portuaria, al turismo, 
a las gestiones en torno a las ener-
gías renovables y a la energía verde, 
entre otras cuestiones. Además vino 
acompañado de Marcelo Wolodars-
ky que es el representante de una 
importante cadena hotelera que 
tiene deseos de invertir en la pro-
vincia”.

“La verdad estamos muy conten-
tos con esta visita y el interés que 
hay sobre nuestra provincia, porque 
cada vez que hay más deseos de rea-
lizar una inversión aquí, pensamos 
en las posibilidades de generar más 
desarrollo y puestos de trabajo que 
es lo que necesitamos”, aseguró. 

Por su parte, el Embajador ma-
nifestó que “vemos en la provincia 
diversas oportunidades y tuvimos 
la posibilidad de dialogar acerca 
del transporte marítimo, el puerto, 
la energía y el turismo. Nosotros 
siempre trabajaremos juntos para el 
interés común de la Argentina y los 
Emiratos Árabes Unidos, y por su-
puesto también para la provincia de 
Tierra del Fuego en particular”.

El diplomático visitó la provincia a fin de conocer el perfil productivo de Tierra del Fuego y analizar posibles nichos de 
inversión.

El funcionario recordó que su 
país es pionero en la cuestión de las 
energías renovables, donde “noso-
tros anunciamos el Plan Estratégi-
co 2050 de neutralidad energética 
y somos parte del Pacto de París. 
Seremos anfitriones de la conferen-
cia del cambio climático, y todo eso 
forma parte de nuestras políticas 
públicas”.

Paralelamente, Aguirre agregó 
que durante el encuentro “pudimos 
contarle al Embajador acerca del 
contexto energético de Tierra del 
Fuego y la dimensión que tiene la 
provincia como productora de gas 
en el país, lo cual es un vector im-
portante. También, le detallamos la 
transición energética que pretende-
mos alcanzar y las potencialidades y 
posibilidades que tenemos en torno 
al gas, los posibles nuevos proyec-
tos de industrialización; y también 
lo que venimos trabajando que es la 
factibilidad económica y ambiental 
para desarrollar un proyecto de hi-
drógeno en Tierra del Fuego”.

En este punto, señaló que “lo he-
mos invitado para la próxima pre-
sentación que realizaremos el 14 de 
Junio en Buenos Aires relacionado 
al estudio que pudimos realizar con 
el Consejo Federal de Inversiones”.

Finalmente, informó que se 
intercambiará información para 
acercar a empresas privadas que 
estén operando en la provincia, con 
empresas interesadas en invertir y 
que Emiratos Árabes Unidos tienen 
en su cartera; así como también se 
harán las conexiones entre ambos 
Estados para generar mayor siner-
gia.

PROVINCIALES

EL FUNCIONARIO 
RECORDÓ QUE SU 

PAÍS ES PIONERO EN 
LA CUESTIÓN DE LAS 

ENERGÍAS RENOVABLES, 
DONDE “NOSOTROS 

ANUNCIAMOS EL PLAN 
ESTRATéGICO 2050 
DE NEUTRALIDAD 

ENERGéTICA Y SOMOS 
PARTE DEL PACTO DE 

PARÍS”
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LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ A 
LA FUNDACIÓN FRATERNIDAD 
INTERNACIONAL DE JÓVENES - IYF

El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Omar 
Becerra, junto a la subsecretaria 
de Relaciones Internacionales, 
Asuntos Antárticos y Malvinas, 
Cecilia Fiocchi, recibieron en 
nombre del Intendente Walter 
Vuoto al Presidente de la Funda-
ción “Fraternidad Internacional 
de Jóvenes -IYF”, Gabriel Kim, 
acompañado por el Presidente de 
la Fundación de Chile, Juan Kim, 
el Representante de las provin-
cias de Corea, Tae Hyuong Anh; 
el Representante de las provin-
cias de Corea, Chang Kyu Park; el 
Encargado de Ushuaia, Elias Lee 
y el Coordinador de la Sede de 
Buenos Aires, Efraín Kim.

La fundación que nuclea en 
Latinoamérica más de 2.000 jó-
venes, tiene como principal ob-
jetivo promover y desarrollar jó-
venes líderes que con una visión 

Así lo marcó el presidente del 
Concejo Deliberante de Río Grande 
para referirse a la conversión de la 
flota de autos del Municipio a vehí-
culos eléctricos.  En este sentido in-
dicó que “para el mes de diciembre 
del año 2024 el 100% de los vehícu-
los deberán ser eléctricos”. 

Asimismo marcó que “esta ini-
ciativa tiene como objetivo reducir 
el impacto ambiental provocado 
por la combustión de los vehículos 
tradicionales en nuestra ciudad y 
reducir los gastos en insumos, ya 
que la nafta y el gasoil representan 
gran parte del desembolso que rea-
liza el Municipio”.

 “Estamos proponiendo crear 
un programa de reconversión de la 
flota de autos del municipio a vehí-
culos eléctricos, convertir un auto 
convencional a eléctrico es posible 
adquiriendo e instalando un kit”, 
sostuvo el concejal Von der Thusen. 

Al respecto dijo que “estos kits 
son utilizados en vehículos de has-
ta 3000 kilos, y una vez instalados 
hacen que los mismos gasten solo 
un 10% en mantenimiento y repa-
ración, significando un gran ahorro 
del gasto público”.

Von der Thusen marcó que “esta 
iniciativa tiene como objetivo redu-
cir el impacto ambiental provocado 

apropiada sean capaces de guiar 
el mundo globalizado, por medio 
de intercambios culturales nacio-
nales e internacionales.

El jefe de Gabinete, Omar Be-
cerra destacó que “la Comitiva 
nos hizo llegar el proyecto que 
están llevando adelante para que 
en febrero de 2023 se pueda rea-
lizar en nuestra Ciudad el con-
cierto de música “Coro Gracias”; 
una de las principales actividades 
culturales de la Fundación a nivel 
internacional”.

“Desde la Municipalidad de 
Ushuaia, nos pusimos a dispo-
sición para colaborar en todo lo 
que sea necesario para que el tu-
rismo cultural siga creciendo en 
nuestra Ciudad y sean cada día 
más las personas que nos visitan 
de todas partes del mundo” fina-
lizó Becerra.

OBRAS PÚBLICAS 
USHUAIA

“LOS VEHÍCULOS PÚBLICOS 
DEBEN TRANSFORMARSE EN 
ELéCTRICOS”

RÍO GRANDE

por la combustión de los vehículos 
tradicionales en nuestra ciudad y 
reducir los gastos en insumos, ya 
que la nafta y el gasoil representan 
gran parte del desembolso que rea-
liza el municipio”.

Asimismo señaló que “el man-
tenimiento de estos vehículos tam-
bién implica menos costo, ya que al 
ser motores más sencillos, forma-
dos por menor cantidad de piezas, 
los gastos en reparaciones son me-
nores”.

En este sentido manifestó que 
“hemos presentado múltiples ini-
ciativas para cuidar el ambiente, la 
reconversión de vehículos a autos 
eléctricos es una de las que más 
aporta a la reducción del impacto 
ambiental”.

Por último el edil indicó que 
“para el mes de diciembre del año 
2024 el 100% de la flota de los vehí-
culos de todos los Poderes del Es-
tado Municipal  deberán ser en su 
totalidad  transformados a eléctri-
cos, esto se irá convirtiendo de ma-
nera gradual, 20% de los autos para 
el mes de diciembre de este año, el 
60% para el mes de diciembre del 
año 2023 y el 100% de los vehículos 
para el mes de diciembre del año 
2024”, concluyó Von der Thusen.
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LA ESCUELA N°2 CUMPLE 100 AÑOS Y TIENE UN LIBRO 
CON SU HISTORIA

Por Fabiana Morúa. La Escuela 
N°2 “Benjamín Zorrilla” está próxi-
ma a cumplir 100 años de vida y 
por ello, César Muñoz, bibliotecario 
del establecimiento educativo, hizo 
una recopilación con diversos datos 
que quedarán reflejadas en papel 
para que próximas generaciones 
conozcan la historia de la escuela.

Tiempo Fueguino conversó con 
César Muñoz: “Antes que nada, dejo 
en claro que este material fue cons-
truido por todos los que han parti-
cipado en la elaboración y concre-
ción de este anhelo”, dijo. Por eso, 
aclaró que “como bibliotecario de la 
Escuela N° 2 Dr. Benjamín Zorrilla, 
sin tener ninguna mala intensión en 
apropiarme de nada, ni atribuirme 
ningún título extra; sino de resaltar 
y rescatar los hechos de la memoria 
escolar. Dedicándome a compilar 
gran parte de la historia escolar, de 
aquella memoria que muchos me 
han compartido, abriendo sus cora-
zones y hogares”.

Aclarado el contexto, el biblio-
tecario detalló que “este libro nace, 
con la puesta en marcha del pro-
yecto “Galería histórica”, de la re-
construcción patrimonial de la 
institución. En aquella ocasión, se 
encontraba en funciones la Sra. De-
lia del Carmen Visconti, como di-
rectora. Gracias a su gestión, se fue-
ron escribiendo los primeros pasos 
de la idea de tener un libro para los 
100 años de la escuela”.

“Muchos deseábamos concretar 
ese sueño, pero nadie se animaba 
a poner en papel la historia de 100 
años. Hasta que, en 2019, tomé la 
posta en dar curso a esta idea fabu-
losa. Para 2020 presenté el proyec-
to “Camino al Centenario” y a fines 
de 2020 principios de 2021, bajo 
la conducción de Mariana Beatriz 
Rolando Barros, directora actual y 
de nuestro centenario; dio su visto 
bueno al proyecto”, indicó Muñoz.

En esa misma línea, afirmó que 
“todo este andar no fue fácil, hubo 
situaciones que fueron atravesando 
esta aventura, personas que condu-
jeron por un tiempo los altos man-
dos de la institución en reemplazo 
de la directora Rolando, intentaron 
desacreditar la ardua tarea de in-
vestigación, pero, aun así, no detu-
vieron el sueño que muchos desea-
ban”.

“A pesar de ello, hoy en día se 
puede contar con miles de alegrías 
y anécdotas. Esta travesía histórica 
fue un desafió enorme y muy gra-
tificante. Resaltando las animosas 
entrevistas realizadas a muchos y de 
escuchar sus voces, con ese amor a 
la escuela, es sin duda el valor máxi-
mo de enaltecer la historia escolar”, 
continuó César.

César Muñoz es bibliotecario de la institución educativa primaria. A través de este libro, Muñoz realizó una recopilación de 
datos que quedarán plasmados en papel para esta y futuras generaciones. Se trata de una escuela muy emblemática de la 
ciudad de Río Grande.

T.F: ¿Cuál es el significado que 
tiene la escuela N°2 para usted?

C.M: “Soy joven ante la vida es-
colar de la Escuela N°2, solo puedo 
decir que me abrazó con gran fuer-
za y me dejó hacer un sinfín de acti-
vidades, puesto que hoy le devuelvo 
con el mismo amor, mis gracias a 
través de este libro”.

T.F: Cuéntenos un poco de que 
relata, cuál es la esencia de este ma-
terial que quedará.

C.M: “El contenido es variado, 
tenemos desde los antecedentes 
históricos, con un documento úni-
co (Certificado de defunción del 
primer director José Telmo Suarez). 
El capítulo 9 de excelencia: “La edu-
cación fueguina en el conflicto Mal-
vinas de 1982” con una carta inédita 
del Capitán Pagani; la cual, gracias 
a la Seño Stella Monchietti, quien 
conserva hasta la fecha tal docu-
mento histórico. Tal capítulo es sin 
dudas, un tramo que marcó la vida 
de muchos de por aquellos años”.

A su vez, sostuvo que, “como 
esencia, no es más que la historia 
escolar, reflejada en 100 años y que 
junto a la ciudad crecieron herma-
nadas. De sus 38 directores que 
hicieron historia, quienes dieron 
todo por su amada ESCUELA. Sin 
olvidarnos del personal docente y 
no docente que colaboró constan-
temente”.

T.F: El nombre del libro es “Cien 
años haciendo historia”, ¿a qué se 
debe ese nombre? ¿Había otros po-
sibles títulos?

C.M: “El título ‘Cien años hacien-
do historia’, no es más que la idea 
de la recopilación de documentos, 
testimonios, objetos”. El mismo 
“muestra el paso del tiempo y que 
hablan por sí solos, con solo mirar-
los”.

Asimismo, explicó que “la otra 
frase que dice “Historias de vidas 
y un poco más”, es la continuidad 
de su título, de aquellas voces que 
hicieron de la memoria escolar la 
grandeza de una institución que, 
por su historia local, pesa de por sí”.

T.F: Sobre los 100 años de la es-
cuela primaria más emblemática 
de Río Grande, ¿qué preparativos 
tienen planificados para el 22 de oc-
tubre, el día del aniversario? ¿Habrá 
propuestas para los días anteriores 
y posteriores al cumpleaños de la 
escuela?

C.M: “Hasta donde estoy infor-
mado, se están realizando proyectos 
internos que se darán a conocer a la 
comunidad en general. No puedo 
adelantar nada, pero si se realiza-
rán cosas muy lindas. Un poco más 
de paciencia”, concluyó César Mu-
ñoz, bibliotecario de la Escuela N°2 
“Benjamín Zorrilla”.

RÍO GRANDE
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SE ABREN EL INGRESO PARA EL 2DO 
CUATRIMESTRE DE 2022

La Secretaría Académica de la 
Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, informa que se en-
cuentra abierta del 6 al 16 de ju-
nio la pre-inscripción en http://
preinscripcion.untdf.edu.ar para 
iniciar el cursado de algunas ca-
rreras en el segundo cuatrimestre 
de 2022.

La oportunidad rige para al-
gunas propuestas de formación 
que se dictan tanto en la sede Us-
huaia como en Río Grande. Estas 
son: Contador Público, Técnico 
Universitario Contable, Lic. en 
Economía, Lic. en Gestión Em-
presarial; Lic. en Ciencia Política, 
Lic. en Medios Audiovisuales, Lic. 
en Sociología; la Lic. en Gestión 
Educativa (Ciclo de complemen-
tación curricular de dos años para 
Docentes-Profesores/ras cuyo 
título acredita cursada de no me-
nor a 1500 horas).

En tanto, Lic. en Sistemas y 
Analista Universitario de Sistemas 
se encuentran solo disponibles en 
la sede UNTDF capitalina.

Los/las aspirantes a ingresar 
deberán completar un formula-
rio online, y luego presentar la 
documentación requerida: DNI y 
constancia de aprobación de ni-
vel medio (secundario, polimodal 
o equivalente; Certificado de Tí-
tulo y Analítico en trámite).

DOCUMENTACIÓN A PRE-
SENTAR – del 6 al 16 de junio 2022

– Formulario de preinscrip-
ción (preinscripcion.untdf.edu.
ar) (Impreso)

“No va a ser la primera ni la última 
situación que atravesemos, en gene-
ral el reclamo es aceptable, uno pone 
la cara porque la verdad es que tiene 
que hacerlo por misión y función, y 
amerita la situación”, dijo el Director 
del colegio Sobral, Raúl Arce, ante las 
continuas suspensiones de clases.

“Hace un tiempo que tenemos 
que justificar ante alumnos, docentes 
y padres la falta de previsión ya que, 
por ejemplo, la situación de la cale-
facción hace que no podamos pre-
ver que no manden a los chicos tan 
temprano en la mañana, o en el tur-
no tarde, lidiar con ese asunto. Cuan-
do muchos alumnos vienen de lejos 
para cursar”, explicó Arce por FM Aire 
Libre.

Y agregó: “Esta es una institución 
con enormes demandas sociales 
-acotó-, la situación del comedor se 
hace más evidente y en todo este pe-
riodo que hubo suspensiones, siem-
pre hemos tratado de priorizar este 
servicio porque tenemos un grupo 
muy importante que asiste. Y cuando 
ocurren este tipo de cosas, se acerca 
un número muy interesante que pen-

– DNI (Original y Copia)
– Constancia de Aprobación 

de nivel medio (secundario, po-
limodal o equivalente (*)(**)) o 
Certificado de Título o Analíti-
co en trámite o Constancia de 
Alumno Regular cursando el últi-
mo año. (Original y Copia)

– 2 fotos (4×4 o Carnet) ¿COMO 
PRESENTAR LA DOCUMENTA-
CION DE INGRESO? En Sede US-
HUAIA: deberás sacar turno en el 
link https://turnos.untdf.edu.ar/ 
En Sede RIO GRANDE: deberás 
acercarte de lunes a viernes, sin 
turno previo, a Thorne 302 de 10 
a 19 horas

Ingreso Especial para mayo-
res de 25 AÑOS sin secundario 

terminado

Los mayores de 25 años que 
no acrediten la aprobación del 
nivel medio (secundario, poli-
modal o equivalente) podrán ac-
ceder a la Universidad rindiendo 
una evaluación de Lengua y de 
Matemática. Esta posibilidad se 
enmarca en el artículo N° 7 de la 
Ley Nacional N° 24.541 de Educa-
ción Superior.

En estos casos, la documen-
tación tendrá que ser presentada 
del 6 al 10 de junio de 2022: for-
mulario de preinscripción (pre-
inscripcion.untdf.edu.ar), DNI 
y constancia de finalización del 
primario y/o analítico incomple-
to del secundario. Fecha de Exa-
men para mayores de 25 años sin 
secundario: 24 de junio.

sado desde la asistencia social, no es 
menor a 30 o 40 chicos”.

Arce manifestó que “en esta situa-
ción uno puede tener diferencias con 
el sindicato, trabajadores o Gobierno, 
pero por eso hemos tomado decisio-
nes de carácter colectivo. Hemos pe-
dido no cortar el servicio de comedor 
y por ejemplo, hoy que no hay activi-
dades, es uno de los sectores donde 
los trabajadores tomaron la decisión 
de cocinar igual para los chicos que 
vienen siempre”.

Por último, se refirió a la respues-
ta que obtuvo de las autoridades 
educativas: “La directora de nivel, 
nos expresó que según su registro 
las temperaturas ameritan que haya 
clases. La decisión de la docencia en 
asamblea es no dictar clases inde-
pendientemente de las condiciones 
de temperatura, que en planta alta 
están bien, y en baja no tanto.

“No se puede estar dependiendo 
del estado del tiempo, esto debe ser 
garantizado en forma continua sin 
depender de lo que pase en el exte-
rior”, concluyó.

UNTDF USHUAIA

POR FALTA DE CALEFACCIÓN, EL 
SOBRAL CONTINÚA SIN CLASES
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El secretario del área, Mauro Pé-
rez Toscani junto al jefe de Gabinete 
de la Municipalidad Omar Becerra y 
al director de Gestión de Residuos y 
Economía Circular, Nicolás Firma 
Paz, participaron del encuentro que 
se desarrolló en la Casa de la Mujer, 
entre las 10 y las 14 horas.

“Apuntamos a mejorar y fortale-
cer esta gestión de residuos y acti-
var los engranajes de la economía 
circular, para que varios de los trata-
mientos o de los  aprovechamientos 
de los residuos que se realizan fuera 
de la ciudad o de la provincia se co-
miencen a hacer en Ushuaia”, dijo 
Pérez Toscani.

Agregó que “desde el Municipio 
estamos en el proceso de finali-
zación y cierre de un nuevo pliego 
para la gestión íntegra de residuos 
de la ciudad, que implica todos los 
servicios de higiene urbana y los de 
tratamiento y disposición final de 
residuos”.

Perez Toscani contó que “esta-
mos gestionando con el Ministerio 
de Ambiente de la Nación y el Ban-
co Interamericano de Desarrollo la 
integración de la ciudad a un plan 
de regionalización de la gestión in-
tegral de residuos”. En tal sentido, 
se busca que  los tres municipios 
de Tierra del Fuego se puedan for-
talecer y trabajar en conjunto para 
mejorar la eficiencia en el uso de los 
recursos, y para disminuir los im-
pactos ambientales que puede ge-
nerar la gestión de los residuos. 

“El objetivo es que en este espa-
cio podamos consensuar algunos 
ejes directrices para este nuevo ser-
vicio de recolección de residuos, y 
también para las políticas que tie-
nen que ver con la gestión de los 
mismos pero que no pasan por un 
servicio contratado como lo es la 
gestión de la chatarra, la gestión 
de materiales reutilizables como el 
plástico pet y el aluminio, o la reco-

NUEVO TALLER DE ECONOMÍA CIRCULAR
En el marco del Programa Federal de Ciudades Sostenibles, la Municipalidad de Ushuaia realizó un Taller de Participación 
Ciudadana a través de la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable. 

lección y valorización de aceites ve-
getales usados”, dijo Pérez Toscani. 

“Queremos conocer qué están 
haciendo las empresas locales en 
cuanto a la extracción y transfor-
mación de los residuos en materias 
primas, cómo trabajan las coopera-
tivas, qué mirada tiene la Universi-
dad de Tierra del Fuego en cuanto a 
generar conocimiento y fortalecer 
lo que tiene que ver con el desarro-
llo de nuevos profesionales vincula-
dos a la gestión ambiental con una 
mirada urbana”, explicó. “Con esta 
jornada también buscamos generar 
un espacio de diálogo, de discusión 
y de intercambio de ideas para que 
estos proyectos comiencen a tener 
la mirada de la participación ciuda-
dana y de los principales actores de 
la ciudad, que es lo que nos va a ge-
nerar que cada una de las políticas 
ambientales que impulsa la gestión 
del intendente Walter Vuoto tenga 
una mejor gobernanza y una mayor 
participación pública”. 

El jefe de Gabinete Omar Bece-
rra, aseguró que “es loable el com-
promiso que surge de todas las or-
ganizaciones sociales, del Estado 
municipal y provincial, del sector 
empresarial, y ese compromiso lo 
demuestra la presencia de distintos 
actores de la ciudad en el taller”. 

Becerra contó que “la lucha por 
el medio ambiente no es de un día, 
es una lucha permanente” y sostuvo 
que “debemos trabajar para tener 
un planeta más limpio, para gene-
rar conciencia a fin de que nuestros 
vecinos acompañen las políticas de 
cuidado del ambiente, y para lograr 
el compromiso de toda la comuni-
dad para que podamos vivir en una 
ciudad limpia”. 

“Debemos revertir un proceso 
de degradación del ambiente que se 
dio a lo largo de muchos años y que 
se busca subsanar con las políticas 

USHUAIA

ambientales del intendente Vuoto”, 
aseguró Becerra. 

Por su parte Nicolás Firma Paz, 
director de Gestión de Residuos y 
Economía Circular afirmó que “este 
es un espacio muy importante por-
que hay representantes del sector 

empresarial, del sector institucional 
desde el cual se investiga y se educa, 
de las cooperativas que son parte 
del trabajo diario de gestión de los 
residuos” y agregó que “la mirada de 
todos estos sectores permitirá gene-
rar un trabajo enriquecedor”.
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Para la edición 2022 y por pri-
mera vez en la ciudad, el escenario 
Poeta “Pablo Rodriguez” estará re-
novado, con mayores dimensiones 
y se incorporará también una pan-
talla exterior, que permitirá seguir 
las presentaciones artísticas en los 
alrededores del microestadio Co-
chocho Vargas.

Entre las noches del 11 al 21 de 
junio, habrá un promedio de entre 
10 y 12 presentaciones artísticas 
por jornada; más de 1100 artistas 
de toda la provincia estarán en es-
cena. El 90% de las presentaciones 
son de artistas locales, más de 120 
números artísticos, entre solistas, 
dúos, grupos musicales, grupos de 
baile, masterclass y compañías de 
teatro.

Serán más de 80 horas de espec-
táculos que recorrerán los géneros 
musicales de rock, melódico, in-
fantil, cumbia, cuarteto, folklore, 
trap, electrónica, rap y tango; ha-
brá stand up, teatro y más.

La Municipalidad de Ushuaia 
estima que más de 60 mil veci-
nos y vecinas podrán disfrutar del 
circuito artístico que propone la 
Fiesta Nacional de la Noche más 
Larga; habrá espacios con activi-
dades en simultáneo, tanto en el 
Cochocho Vargas, como en la can-

La Municipalidad de Ushuaia lleva adelante los preparativos para vivir las 11 noches que conformarán la Fiesta Nacional de la 
Noche más Larga y su transmisión para todo el país al ser incorporado al calendario de fiestas nacionales.

PARTICIPARÁN MÁS DE 1100 ARTISTAS LOCALES 
NOCHE MÁS LARGA

cha 4, en la Sala Niní Marshall y en 
el Bar Yamana.

También, como en cada edición 

de la Fiesta Nacional, habrá más 
de 100 stands gastronómicos du-
rante las 11 noches, que estarán a 

cargo de los colegios secundarios, 
entidades deportivas y asociacio-
nes de la ciudad de Ushuaia.

Una persona murió, otras tres 
resultaron heridas y una pareja 
se encuentra desaparecida, como 
consecuencia de un alud de barro 
que en la noche del lunes arrasó 
parte de un complejo hotelero de 
Bariloche, en Río Negro. 

La víctima fatal fue identificada 
como Víctor Jesús González Gio-
vanelli. En tanto, la Policía conti-
nuaba esta tarde con la búsque-
da de un matrimonio de turistas 
uruguayos que habrían quedado 
enterrados en la habitación que 
ocupaban. 

La avalancha de barro ocurrió 
en el complejo hotelero Huinid, 
que cuenta con dos edificios de 
lujo, cabañas y departamentos, 
ubicados en una barranca frente al 
lago Nahuel Huapi. El lugar se en-
cuentra a tres minutos del centro 
de Bariloche, y se extiende desde 
la avenida de los Pioneros hasta la 
avenida Exequiel Bustillo, en una 
zona donde en las últimas horas se 
registraron intensas lluvias.

Según los registros del Servicio 
Meteorológico Nacional, en las úl-
timas 24 horas, desde las 9 de este 
lunes hasta esta mañana cayeron 
45 milímetros de lluvia en el lugar. 
El alud de lodo se deslizó alrede-

Lo confirmó el Ministerio Público Fiscal de Bariloche. La principal hipótesis es que la tala de árboles modificó el suelo facilitando 
la avalancha.

BUSCAN A UN MATRIMONIO DE TURISTAS DESPUéS DEL ALUD

BARILOCHE

dor de las 18:20, cuando la lluvia 
era intensa, arrasando con los 
árboles y lodo lo que había en su 
paso.

Un matrimonio desaparecido
Desde esta mañana, distintos 

organismos y rescatistas se en-
cuentran abocados a las tareas de 
búsqueda del matrimonio urugua-
yo que permanece desaparecido. 
Según confirmaron a GO Noticias, 
en el Ministerio Público Fiscal, la 
pareja habría quedado literalmen-
te enterrada dentro de la habita-
ción que ocupaba. 

Los brigadistas se encuentran 
en el hotel, pero como sigue el mal 
tiempo, los trabajos de búsqueda 
se encontraban demorados espe-
rando que el tiempo mejore.

También, se realizaron regis-
tros de las cámaras de seguridad 
del hotel para detectar en qué sec-
tor del complejo estaban todos los 
pasajeros al momento de produ-
cirse el alud.

Por qué se produjo el alud
Un equipo de peritos del Minis-

terio Público realizaba pericias en 
el hotel y el entorno del desmoro-
namiento, con la toma de fotogra-
fías y el sobrevuelo de un drone 
para sumar al expediente judicial 

imágenes que permitan determi-
nar por qué se produjo avalancha.

Uno de los ejes de la investi-
gación será determinar si el mo-
vimiento de suelo y la eventual 
tala autorizada para la obra de un 

nuevo edificio generó alteraciones 
en el suelo que hayan facilitado el 
desprendimiento de tierra, incre-
mentado por el caudal de preci-
pitaciones que azotó a la ciudad 
rionegrina.



8 de Junio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  17

En medio de su interna feroz 
con el radicalismo, Mauricio Macri 
acompañó a Patricia Bullrich en la 
presentación de sus equipos técni-
cos camino a la candidatura a presi-
denta de la titular del PRO. La exmi-
nistra de Seguridad prometió hacer 
“cosas fuertes” si llega a ser electa y 
convocar a quienes “no le tiemble 
la mano” porque, acotó, “hay mu-
cho cagón”. Prometió eliminar 3000 
leyes para “desburocratizar”, pro-
hibirle al Banco Central que emita 
para financiar al Estado y eliminar 
masivamente planes sociales.

La presentación de los equipos 
técnicos de Bullrich fue un virtual 
lanzamiento electoral, un año an-
tes. El Yatch Club de Olivos se llenó 
de bullrichistas con pins y stickers 
que decían “Bullrichmanía. La pre-
sidenta del PRO se codeó con Macri, 
con quien se mostró risueña des-
pués de una semana donde los radi-
cales lo acusaron de querer romper 

PATRICIA BULLRICH PRESENTÓ SU PLATAFORMA PRESIDENCIAL

Juntos por el Cambio para armar un 
acuerdo con Javier Milei.

Al presentar su plan de Gobier-
no, Bullrich mencionó el narco-
tráfico en Rosario: “Vamos a tener 
que hacer cosas fuertes. Ya no nos 
va a alcanzar la Gendarmería”, dijo 
y dejó flotando en el aire la idea de 
recurrir a los militares, un sueño 
que no pudo cumplir en sus cua-
tro años como ministra, pero que 
impulsó una y otra vez dentro del 
gobierno de Macri. No aclaró, de to-
das formas, cuáles serían las “cosas 
fuertes” que tendrían que hacer las 
Fuerzas Armadas.

En un pasaje de un reportaje, no 
obstante, dio algunas pistas, incluso 
con referencias al caso de Santiago 
Maldonado: “Cómo tenés que ha-
cer para ganarle a Baradel y que la 
educación funcione. Cómo tenés 
que hacer para que no te tomen em-
presas. Cómo tenés que hacer para 
hacer lo que tenés que hacer en el 
sur argentino y no regalar un metro 
más de tierra a los que no les corres-
ponde”.

Bullrich prometió que presenta-
rá tres leyes para derogar todo tipo 
de regulaciones estatales y ponerle 
un cepo a la emisión, a la que -evi-
dentemente- considera la causa 
de la inflación. “Ya tenemos 3000 
medidas entre leyes y regulaciones 
cuya palabra principal va a ser ‘de-
róguese’. Vamos a desregular y des-
mafializar”, dijo la presidenta del 
PRO. Además, volvió sobre la idea 
de pasar a tener una economía bi-
monetaria, con el dólar en pie de 
igualdad con el peso.

Señaló que en sus planes está 
trabajando Luciano Laspina, que 
llegó directo del encuentro de la 
Asociación Empresaria Argentina 
(AEA) -nunca una mejor metáfora-, 
pero también reconoció aportes a 
Carlos Melconián y al intendente de 
Capitán Sarmiento, Javier Iguacel, 
que es, además, su virtual candidato 
a gobernador.

La presidenta del PRO planteó la necesidad de desarticular el Estado, restringir la emisión monetaria y eliminar planes 
sociales en forma masiva.

POLÍTICA

Bullrich prometió pasar por la 
picadora los planes sociales. “Me di-
cen que es imposible sacar los pla-
nes en seis meses. Más imposible es 
no sacarlos porque se van a quedar 
para siempre. Si no lo hacemos con 
convicción nos comen el cambio”, 
remarcó.

A Macri le dijo: “Quiero que con-
fíes en que vamos a hacer lo me-
jor para la Argentina y que acá hay 
un equipo de gente que va a estar 
siempre a tu lado”. El ex presidente 
sonreía satisfecho ante todo lo que 
escuchó.

Cuando le tocó hablar, volvió a 
dirigir una crítica a Gerardo Morales 
por el internismo: “Si decimos que 
vamos a hacer un cambio en serio y 
en la previa nos matamos entre no-
sotros, ¿quién nos va a creer? La gen-
te no es pelotuda”. Macri se mostró 
consciente de que las reformas an-
tipopulares que plantean para 2023 
van a enfrentar resistencia, como la 
enfrentó su gobierno. Y recordó la 
modificación que hicieron a las ju-
bilaciones en 2017, en medio de una 
protesta y una represión salvaje. 
“Ellos se están preparando, en vez 
de 14 toneladas de piedras, serán 

miles de toneladas de piedras, pero 
si somos miles lo vamos a poder ha-
cer”, dijo.

Sentado muy cerca de Bullrich, 
estuvo Federico Pinedo, quien que-
dó a cargo de coordinar los equipos 
técnicos. Además, estuvieron los 
infaltables Fernando Iglesias y Wal-
do Wolff, la mesa chica de Bullrich: 
Gerardo Milmann, Alberto Förhig 
y Juan Pablo Arenaza; Paula Bertol, 
Hernán Lombardi y Susana Decibe, 
a cargo del área educativa. Se hicie-
ron presentes hombres del sector 
de Emilio Monzó, como Sebastián 
García de Luca y Nicolás Massot. 
Además, estaban el filósofo Santia-
go Kovadloff y el periodista Sergio 
Berensztein.

En una entrevista, Bullrich volvió 
sobre la interna con los radicales (a 
quienes, dijo, quiere “adentro” de 
Juntos por el Cambio). Dijo que las 
ideas y vueltas entre Macri y Mora-
les son “disputas estériles”. Y volvió 
sobre la idea de que en su gobierno 
necesitará medidas fuertes. “No so-
lamente hay que llamar a los me-
jores. Hay que llamar a los que no 
les tiemble la mano, hay mucho ca-
gón”, lanzó.

A MACRI LE DIJO: 
“QUIERO QUE 

CONFÍES EN QUE 
VAMOS A HACER 
LO MEJOR PARA 
LA ARGENTINA Y 
QUE ACÁ HAY UN 
EQUIPO DE GENTE 
QUE VA A ESTAR 

SIEMPRE A TU LADO”. 
EL EX PRESIDENTE 

SONREÍA SATISFECHO 
ANTE TODO LO QUE 

ESCUCHÓ.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

No se deje guiar por su espíritu 
libre, si es que tiene que tomar 
una decisión importante. Antes 
de accionar frente a esa situación, 
sepa que debe utilizar la razón.

 Sepa que tendrá la ocasión para 
abandonar los propios perjuicios y 
entregarse a sus emociones. Deje 
de inhibirse frente a esa persona 
que le quita el sueño.

Procure limitar cada una de sus 
responsabilidades y así podrá 
finalizar el día sin llevarse trabajo 
extra a su casa. Momento para que 
aprenda a organizarse.

 En este día, podría sentirse 
desmoralizado con la vida que está 
transitando. Procure descansar, ya 
que su físico necesita recuperar las 
fuerzas.

Muévase con cuidado en todo lo 
que tenga que llevar a cabo, ya 
que podría equivocarse aún en 
cosas sencillas de resolver. Actúe 
de forma prudente.

Empiece a ser más coherente 
cuando deba seleccionar un amor. 
Comprenda que muchas veces la 
apariencia de una persona no es 
la pura realidad.

Sepa que esa tendencia a gastar 
más de la cuenta le podría traer 
problemas económicos a corto 
plazo. Tenga cuidado con las 
compras que hace.

Evite negarse e inicie hoy mismo 
una dieta equilibrada en frutas 
y verduras. En muy poco tiempo, 
se empezará a sentir más ágil y 
saludable. 

Ponga un poco más de esperanza 
en las transformaciones que está 
dispuesto a realizar para su vida. 
Sepa que alcanzará el éxito con un 
cerrar y abrir de ojos.

Su alma gemela se sentirá 
encantada con usted y sepa que no 
podrá liberarse de su magnetismo. 
Aproveche para proponerle eso 
que tanto desea.

Abra los ojos, las oportunidades 
económicas serán demasiadas 
y podrá escoger alguna muy 
interesante. Sepa que los 
temas laborales le brindará 
satisfacciones.

Pretenda calmar las ansiedades, 
de lo contrario, no podrá estar 
integro en la vida. Si no puede 
sobrellevarlo solo, busque ayuda 
profesional.

La empresa Energía Argentina, 
que denunció la “operación me-
diática” contra la vicepresidenta 
Cristina Fernández de Kirchner 
por parte del Ministerio de Desa-
rrollo Productivo, respondió a las 
últimas acusaciones que el exmi-
nistro Matías Kulfas hizo en su 
carta de renuncia respecto a pre-
suntas irregularidades en la ad-
judicación del gasoducto Néstor 
Kirchner, con duras críticas por 
los “pésimos resultados” en su 
gestión.

A través de un comunicado 
difundido este martes para “cla-
rificar errores conceptuales”, los 
funcionarios aseguraron que el 
resultado de la gestión de Kulfas 
“puede medirse en que una fami-
lia hoy paga el pan por encima de 
$300 el kilo, la carne por encima 
de los $1.000 el kilo, la leche por 
encima de los $150 por litro” y en 
“una pobreza del 40%”.

En el inicio de la carta, habla-
ron del “Plan Gas.AR”, y asegura-
ron que “nunca fue eje de debate 
la contractualización y/o incenti-
vos a la producción de gas”, y que 
el mismo fue “una creación del 
kirchnerismo que tuvo su primera 
normativa en el año 2008” y que 
sus precios no reflejan “los costos 
de extracción ni se han estableci-
do topes que expresaran los valo-
res internacionales que se paga-

Tras las denuncias del exministro en su carta de renuncia. Dijeron que se despidió “con una caída promedio del 3,4% del 
consumo minorista familiar en mayo”.

ENERGÍA ARGENTINA RESPONDIÓ A LAS CRÍTICAS DE 
MATÍAS KULFAS

Kulfas

ban en ese momento”. 
Sobre las críticas a las inversio-

nes en el sector energético, dijeron 
que durante 2013, 2014 y 2015 se 
hicieron inversiones por 7.735 mi-
llones de dólares, 8.828 millones 
de dólares y 10.775 millones de 
dólares, respectivamente, “y al día 
de hoy ningún gobierno ha supe-
rado a ninguno de los tres valores”. 

En cuanto al esquema de sub-
sidios a la energía, destacaron que 
las importaciones que tienen ma-
yor incidencia en el sistema ener-
gético son las de gas natural a los 
efectos de abastecer la demanda 
de gas en los hogares en el período 
invernal. 

En ese contexto, ante las críti-
cas de Kulfas por la asignación de 
los mismos, dijeron que “no satis-
fecho con los pésimos resultados 
de la gestión”, el ahora exfuncio-
nario “se muestra preocupado por 
los subsidios a la energía, que de 
más está decir el objetivo que es 
proteger el poder adquisitivo de 
las familias. ¿Qué pretende tam-
bién? ¿Que los hogares reciban 
facturas de 50 mil pesos de luz y 
gas?”. 

Respecto a las demoras en el 
inicio del gasoducto Néstor Kirch-
ner, aclararon que el proyecto se 
presentó el 12 de agosto de 2021 
y el DNU finalmente se dictó el 14 
de febrero de este año.

POLÍTICA

“Breve reseña”
A su vez, publicaron una “breve 

reseña” sobre la gestión desarro-
llada por Kulfas, quien asumió en 
diciembre de 2019, y aseguraron 
que la misma dio “pésimos resul-
tados” y que “se despidió con una 
caída promedio del 3,4% del con-
sumo minorista familiar en mayo. 
Usted debería saber que ese pro-
medio se compone del consumo 
minorista de familias de distintos 
niveles de poder adquisitivo”. 

En ese contexto, desde la em-
presa consideraron que “quizás 
la mejor muestra de su gestión” 
fue lo ocurrido durante 2021 en 
la planta de Dow en San Loren-
zo, Santa Fe. Al respecto, detalla-
ron que “mientras 1.500 familias 
pedían la intervención de su mi-
nisterio para evitar el cierre de la 
planta, usted trabajaba en planes 
de retiros voluntarios y transferen-
cias de recursos humanos desde 
San Lorenzo hasta Bahía Blanca a 
800 kilómetros como si los traba-
jadores y sus familias fuesen un 
objeto material, sin importar el 
daño al producto bruto geográfico 
provincial y la pérdida del empleo 
directo e indirecto”.

“Fue casualmente la vicepresi-
dente que usted agrede quien se 
puso al frente de la lucha política 
para revertir el cierre de la Plan-
ta de Dow en San Lorenzo. Hoy la 

planta funciona normalmente y 
esas familias que iban a recuperar 
sus ingresos recuperaron la sonri-
sa. Anécdotas de funcionarios que 
no funcionaban”, añadieron.

Destacaron que “es miópico 
afirmar que las importaciones de 
energía atentan contra las reser-
vas. Desde ya que hay que trabajar 
en sustituirlas y además en gene-
rar divisas. A todo ello apunta el 
gasoducto Néstor Kirchner”.

“Argentina tenía hace 10 años 
un intercambio comercial de 200 
mil millones de dólares anuales, 
importaba constantemente ener-
gía y los precios de las materias 
primas estaban dentro de los pro-
medios históricos. Sin embargo, la 
situación socioeconómica no era 
la dramática que es la actual. Hoy, 
con precios récords de materias 
primas, Argentina tiene un inter-
cambio comercial que es menos 
de la mitad de ese registro”, con-
cluyeron.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-2ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 115,96

Venta
$122,26

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1205

GUÍA DE SERVICIOS
TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 

www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
2ºc

MEDIFARMAt
tel: 423605
Bilbao 687

RAPIFARMA
tel: 432648
Soldado Aguila 2429 

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


